
 
 

 

Centre communautaire 

 

Bonjour chers citoyens et chères citoyennes,  

 
Je prends ce moment aujourd’hui pour expliquer tous les efforts déployés par la 
municipalité pour la construction du centre communautaire. J’aurais vraiment aimé 
avoir la chance de vous l’expliquer de vive voix, mais malheureusement je n’ai jamais 
eu l’occasion de vous rencontrer à une séance du conseil municipal. 

Tout d’abord, je tiens à vous mentionner la chance que nous avons d’avoir une 
directrice générale, une équipe administrative et une équipe des travaux publics en 
OR! Ils et elles se dévouent à chaque jour, afin d’améliorer la vie de chaque citoyen de 
notre municipalité. Ils et elles travaillent d’arrache-pied à garder notre municipalité à 
jour dans toutes les multiples demandes gouvernementales, s’impliquent dans 
différents comités afin de relancer notre village et par-dessus tout, sont 
constamment à la recherche de subventions ou de nouvelles façons de faire afin que 
chaque citoyen puisse bénéficier le plus possible des sommes d’argent allouées par 
le gouvernement.  

Ce qui m’amène justement à vous parler du projet du centre communautaire. Notre 
directrice et son équipe ont réussi à bâtir un projet tellement bien structuré que nous 
avons eu la chance d’obtenir une subvention qui va défrayer 83 % des coûts reliés au 
centre communautaire! L’équipe a même été en mesure de déposer une autre 
demande de subvention (PAFIRSPA) pour le projet d’une nouvelle patinoire avec une 
surface de dek hockey et d’une salle pour les patineurs. Le projet de patinoire et de 
salle des patineurs s’est vu alloué un pourcentage de subvention de 66 %, 
pourcentage auquel nous pourrons ajouter le 44 % manquant avec le programme de 
la TECQ 2024-2028 pour atteindre le seuil maximum du programme, soit un projet 
subventionné à 100 %. Si nous ne faisons pas de demandes de subvention dans les 
différents programmes, soyez assurés que ses montants seront redistribués dans 
d’autres collectivités. J’aime bien mieux voir ses sommes investies chez nous.  

Certains citoyens diront que malgré la subvention de 83 % pour un projet oscillant 
autour de 5 millions, c’est encore beaucoup d’argent à payer par les citoyens. Oui, je 
vous l’accorde, nous aussi nous trouvons que c’est un gros montant. Mais sachez 
chers citoyens que nous avons aussi très bien étudié d’autres options. Rénover notre 
salle actuelle? Ce n’est pas vraiment une option, car les années ont eu le dessus sur 
cette dernière. Malheureusement, la fondation prend l’eau, le toit s’écroule et prend 
aussi l’eau. Il y a aussi l’électricité et la cuisine qui sont très désuètes. Alors le calcul 



 
 
est fort simple : soit on refait une salle toute neuve au goût du jour ou on rénove 
notre centre communautaire qui a été condamné par les assurances. Il aurait été très 
difficile de justifier un projet de rénovation vu l’état structural du bâtiment actuel. 
L’étape d’analyse du bâtiment faite au préalable par le département d’architecture 
de la Fédération québécoise des municipalités (FQM) démontrait clairement que 
l’option de rénover serait clairement désavantagée versus la construction d’un 
nouveau centre communautaire. Avec les rapports d’ingénieurs et d’architecte qui 
ont aidés dans la prise de décision, le conseil a décidé d’aller de l’avant avec le 
nouveau centre communautaire. 

Mes chers citoyens, en-dessous de ces montants d’argent, il y a aussi le fait que le 
conseil désire par-dessus tout redonner un cœur à notre municipalité! Il y a plusieurs 
années, l’église et la religion étaient le cœur du village, mais avec les années, ça s’est 
perdu. À ce niveau, la municipalité a décidé de ne pas investir dans le rachat de 
l’église, car on savait très bien tous les investissements que nous avions à faire sur 
les autres infrastructures de la municipalité et nous ne voulions pas en rajouter aux 
citoyens. Je comprends la déception de certains, mais c’est un choix que nous avons 
dû faire. Le centre communautaire est pour moi cette espèce de nouveau cœur. Il 
sera, j’en suis sure, le nouveau point de rassemblement de nos citoyens. J’ai un 
nombre incalculable de merveilleux souvenirs dans le centre communautaire que 
nous appelions à l’époque notre salle des loisirs. Que ce soient les différents tournois 
de balles qui s’y sont déroulés, les carnavals bien arrosés, les tirs de chevaux, les 
nombreux rassemblements familiaux, les magnifiques soirées de mariage, mais aussi 
l’endroit où plusieurs se sont réunis afin de dire un dernier aurevoir à leurs proches. 
Ce n’est qu’une infime petite liste des choses que nous avons célébrés dans notre 
salle des loisirs. En tant que citoyenne depuis presque 40 ans, j’espère profondément 
que mes enfants et peut-être mes petits-enfants auront la chance d’avoir d’aussi 
bons souvenirs.  

Avec un nouveau centre communautaire, nous voyons aussi cela comme une 
opportunité de faire connaitre les autres services offerts à Saint-Isidore. Si les 
activités reprennent de plus belle en bas de la côte du village, surement que plusieurs 
auront besoin d’aller s’acheter quelque chose à notre Coop de solidarité ou peut-être 
se ramasseront t’ils une délicieuse poutine au restaurant Le Huppé et on ne sait 
jamais, ils voudront peut-être dormir une nuit à notre chaleureux camping. Certains 
trouveront peut-être notre petit coin de pays tellement charmant qu’ils considèreront 
de s’y installer!  Ce sera aussi un point de rassemblement pour nos jeunes, car ils 
auront la chance de pratiquer une multitude de sports et de bénévolat. C’est aussi là 
que plusieurs développeront leur sentiment d’appartenance pour leur village qui fera 
la différence entre partir s’installer à l’extérieur ou décider d’investir dans notre 
municipalité. J’en suis un exemple, car je n’ai jamais quitté Saint-Isidore! 



 
 
Alors chers citoyens, ces quelques lignes expliquent très sommairement les raisons 
pour lesquelles le conseil a choisi d’aller de l’avant avec le nouveau centre 
communautaire. J’espère que vous comprendrez notre réel désir de bien faire les 
choses pour notre communauté et que nous avons tous très à cœur la réussite et 
l’épanouissement de notre merveilleux village. Nous restons toujours disponibles 
pour discuter avec vous lors des séances du conseil municipal.  

Merci,  

Marie-Michèle Turgeon, conseillère #5   


